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Índice 
Nacional CFA 

de Governança 
destaca 

Horizontina 
em Gestão de 

resultados
O IGM – Índice de Governança 

Municipal do CFA – Conselho Federal 
de Administração destaca Horizontina 
pela 2ª edição consecutiva, como um 
dos melhores municípios do Brasil 
e do RS em Finanças, Gestão e 
Desempenho.  Horizontina está no 
Grupo 2  entre cidades com até 20.000 
habitantes e acima de R$ 17.137,17 
de PIB per capita habitantes. Nesta 
análise é o 6º em nível nacional, entre 
1885 municípios e o 1º do RS entre 
497.  No IGM/CFA Geral do Estado, 
analisando os 497 municípios pela nota 
individual obtida (7,87) Horizontina é 
o 4º melhor, atrás somente de Estrela 
(8,25) , Lajeado (8,05) e Teutônia (8,03). 
A nota média do Estado é de 5,91. O 
prefeito Jones Cunha e a vice-prefeita 
Zuleica Wehner receberam troféu e 
certificado de desempenho. 
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# Por mais que 
alguns tentam 
forçar a dupla a 
seguir carreira 
solo, Cunha e 
Zuleica estão 
afinados, em 
plena sintonia 
e  g r a v a r a m 
j u n t o s  n a 
s e m a n a 
passada, mais 
um sucesso. O 
segundo selo 
de qualidade 
em Gestão e 
Desempenho pelo Índice CFA de Governança 
Municipal.

# Mas quem é o IGM CFA? É o Índice que mede 
a gestão de resultados a partir do cruzamento 
de dados nacionais do municipalismo brasileiro, 
e quem desenvolveu suas metodologias é o 
CFA - Conselho Federal de Administração. 
Horizontina está no topo da parada de sucesso!

Cunha Zuleica são neste momento massa 
do mesmo bolo, farinha do mesmo pacote, 
música da mesma vitrola, harmonizados 
gestam um time vencedor. Se há algum 
ruído quanto a renovação de “contratos” 
é papo de vestiário. Especulação de fim de 
temporada, interesse de quem possa estar 
descontente com o banco de reservas? Vai 
saber...

# Muito embora há de se considerar que o 
mundo político é uma “caixinha de surpresas” 
para manter gírias do futebol como ilustradoras 
desse movimento que se ensaia, e que pode 
eventualmente, não ser só barulho de torcida 
organizada.

# Teorias conspiratórias, relações que não 
darão liga e até forças ocultas, começam 

a ser invocadas ou inventadas para tentar 
repaginar a política local. Há aqui uma dose 
exagerada de interesse proativo, que olha 
para o embate de 2028, sem considerar que 
há pela frente um abismo de tempo. 2024, 
25,26, 27 e o próprio 2028.

# Cunha se construiu também por Zuleica. O 
assunto é muito sério para ser analisado tão 
superficialmente. Tirar um e colocar outro, pode 
não ser entendido tão simples assim por quem 
decide.  

# A jornada e o legado esportivo de Volmir 
Herbstrith é mais uma justiça prestes a ser 
feita em Horizontina. Dia 30 de novembro 
ele será homenageado na Sessão Solene 
do Legislativo, junto ao Plenário e Auditório 
Bruno Bohnen. Aliás o nome a esse espaço 
é a outra grande justiça resgatada para a 
história local. Ambas indicações do vereador 
Rafael Godoy. 



17 E 18 DE NOVEMBRO DE 2023 3Final de Semana

XX

 A suspensão  das 
travessias por balsa nos 
portos das regiões Celeiro 
e Frontei ra Noroeste 
desde o final da tarde do 
feriado de 15 de novembro 
pode se estender por mais 
dias do que inicialmente 
previsto e adentrar ao final 
de semana.

Conforme o jornalista 
V i l s o n  W i n k l e r , 
a d m i n i s t r a d o r  d a 
Comunidade Enchente 
R i o  U r u g u a i ,  P o r t o 
Mauá vai se estabilizar 
por algumas horas, mas 

Carga de rios que estão abaixo 
da medição de Itapiranga elevam 
enchente do rio Uruguai na região

voltará a crescer o nível. 
Desta vez a metragem 
tem um fator diferente, 
uma anormalidade fora 
dos cálculos normais a 
partir do volume de água 
de Itapiranga – SC,  devido 
ao nível dos rios Peperi 
Guaçu, Guarita e Macaco 
Branco.

S ã o  r i o s  q u e 
desembocam no  r i o 
Uruguai, mas essas águas 
não passam em Itapiranga, 
que é o referencial. Esta é 
a razão de o rio continuar 
crescendo o em maior 

percentual do que o normal.
Mesmo assim, esse 

nível que irá atingir o seu 
ápice em poucas horas 
não é preocupante, mas 
sim o que vier depois. 
Tudo porque em Itapiranga 
depois de estabilizar e 
baixar, voltou a crescer 
com mais intensidade, 

sendo que as 16 horas 
desta quinta-feira, dia 16, 
havia crescido 26cm/hora. 
Nesta projeção, com 8,10m 
em Itapiranga, Porto Mauá 
poderá ter uma elevação 
do nível das águas para 
12m,75cm, manifestou 
Winkler ao fechamento 
desta edição. 
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SINDICATO DOS METALÚRGICOS DE 
HORIZONTINA E REGIÃO INFORMA

Convênios diversos do sindicato

 Atendimento em outros locais, fora das estruturas 
da entidade, necessidade de agendamento 
prévio e apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente:

Clinicas de Psicologia
● Diovana Engster – Atendimento na Clínica Pró-

Vida, com agendamento na parte da tarde, das 
13h30min às 18h, pelo telefone (55) 99192-2354.

● Micheli Sloniec e Vânia F. Cassol – Atendimento 
na Clínica Espaço Psi, com agendamento das 8h 
às 12h, e das 13h30min às 18h, pelos telefones 
(55) 99603-9182 ou (55) 99948- 7119.

● Luciana Stec – Atendimento na Clínica 
Renascer, com agendamento pelo telefone (55) 
99907-6018 ou 55 2117-1721.

● Ana Lúcia Klassen – Atendimento na Rua 
Oswaldo Cruz, 05, para crianças, adolescentes 
e adultos, com agendamento pelo telefone (55) 
99983-0346.

● Anicéia Juliana Kapusta – Atendimento na 
Sencya Clínica de Psicologia e Consultoria, com 
agendamento pelo telefone (55) 99663-7757. 
Atendimento em Horizontina e Três de Maio.

● Jaqueline Franciele Conz do Nascimento – 
Atendimento na Clínica Viva Vida, em Três de Maio, 
e no Centro Médico Vida e Saúde, em Santa Rosa. 
Agendamentos pelo telefone (55) 99649-1496.

● Leidiane Radunz – Atendimento na Clínica 
Inffanti, na rua Três de Maio, 156, no Centrode 
Horizontina, com agendamentos pelo telefone (55) 
99113-3307.

● Alessandra Massuda – Atendimento online e 
presencial, com hora marcada no Espaço Ame-se 
Terapias e Psicologia, na Av. Tucunduva, nº 548, 
em frente a Valorize Imóveis, em Horizontina. 
Agendamentos pelo fone 55 99193-4337. Atende 
online e presencial, com hora marcada

Fisioterapeuta:
● Letícia Rangel e Renato Balbueno – Atendimento 

na Clínica Reativa, com agendamento pelos 
telefones (55) 99607-0082 e 99605-0872. 

Dermatologia e Estética:
● Drª Analu Kuhn – Atendimento na Clínica da 

Pele. Desconto nas consultas e procedimentos, 
mediante apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente. Horizontina, ao lado da Rádio Vera 
Cruz.

● Vita Clínica e Estética – Descontos especiais 
para associados e dependentes, com todos os 
profissionais que atendem na clínica.

Médico Cardiologista
● Dr. Rogério Volkweiss – Desconto nas consultas, 

eletrocardiograma e exames. Agendamento através 
do Sindicato.

Exames:
● Hospital Osvaldo Cruz – Ecografias, Mamografias 

e RaioX.
● Centro de Vídeo Diagnóstico Dr. André Schmidt 

– Ecografias.
● Laboratório VitaSim
● Laboratório Brasil
● Laboratório HorizonƟna
● Oralcef Digital, de Três de Maio – 18% de 

desconto nos exames odontológicos, mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio ou de 
Dependente do Sindicato. Agendamentos pelo 
telefone (55) 3535-1244.

● Evident - Clínica especializada em Radiologia 
odontológica – Horizontina, Desconto especial de 
30% para pacientes do Dr. Rodrigo Farias que 
forem sócios ou dependentes do sindicato.

Plano de Saúde:
● Unimed – Para Sócios e Dependentes do 

Sindicato. Para mais informações, entre em contato 
com a secretaria do Sindicato.

ATENDIMENTO NO SINDICATO
De segunda à sexta-feira, das 7h às 11h30min e 

das 13h18min às 18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: (55) 35371352 
e 6797. WhatsApp: (55) 99922-0720. E-mail: 
stimmmeh@yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as redes sociais do 
Sindicato e fique por dentro de tudo o que acontece 
por aqui. Faça com a gente!
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PREÇO X VALOR
“Compra-se o que tem preço. O que tem 

valor se conquista.”  Yasmin Soutelino
 
Vivemos um momento social e econômico que 

pode parecer difícil se quisermos discutir o que tem 
preço e o que tem valor, mas não podemos nos 
omitir desta avaliação uma vez que precisamos 
refletir sobre estes dois termos tão presentes em 
nossas vidas e que muitas vezes são entendidos 
como a mesma coisa.

Henry Ford, já disse, “pensar é o trabalho mais 
difícil que existe. Talvez por isso tão poucos se 
dediquem a ele”. Quanto menos pensamos, 
menor é o resultado que conquistamos, e maior 
é o trabalho que temos, pois não traçamos nosso 
plano de vôo, por conseguinte, trabalhamos mais, 
andamos por terras desconhecidas, cometemos 
erros, pois não sabemos onde queremos chegar.

Precificar um produto, colocar preço, é bem 
mais fácil do que estabelecer o seu valor. Para 
estabelecer o preço de algum bem é simples, basta 
levantamos o quanto gastamos para cada um dos 
componentes que utilizamos para fazê-lo, tipo 
uma calça, quanto de tecido, botões, zíper, tempo, 
máquina, profissional que costura, se passa por 
facção ou não, energia, tintura e por aí vai, com 
estes dados chegamos ao preço da peça referida.

Nem sempre as pessoas reconhecem o VALOR 
que o outro tem, ou o VALOR de um profissional, 
porque vivemos em um mundo em que tudo tem 
somente preço. O Deputado tem preço, o Senador 
tem preço, o voto tem preço. Quando tudo isso 
deveria ter VALOR.

Gosto de ilustrar este momento para que 
possamos entender a diferença entre PREÇO 
e VALOR, com uma simples história de uma 
prestação de serviço. “Uma grande empresa, 
que tem todos os seus dados armazenados em 
um grande computador, de onde extrai suas 
informações. O computador deu problema, e os 
técnicos da empresa, não conseguiram resolver. 
Chamaram um prestador de serviço, um técnico, 

que chegou, analisou, percebeu o problema, 
abriu a complexa maquina, pegou uma pequena 
chave, e movimentou milimetricamente um 
determinado parafuso”. O computador voltou a 
funcionar normalmente, a empresa inteira vibrou 
com o resultado, os gerentes agradeceram pela 
solução do problema. O financeiro se apresentou 
para fazer o acerto do trabalho do profissional, 
ele apresentou o preço do trabalho: “São R$ 
5.000,00 (Cinco mil reais)”. De imediato, o homem 
acostumado a apurar o preço dos produtos, tantos 
das compras quanto das vendas, se assustou, 
pedindo confirmação do preço cobrado, para ter a 
certeza de que não estava engando. O profissional 
confirmou a informação prestada. O Financeiro 
respondeu: “esta quantia foge da minha alçada, 
vou ter que pedir autorização ao nosso diretor para 
poder pagar-lhe este serviço, nestes padrões, pois 
não deu mais de dez minutos de trabalho”. 

O Profissional dirigiu-se a autoridade máxima 
da empresa, relatou a situação, e o mesmo, além 
de ficar assustado, propôs a solução. “Diga ao 
técnico que o pagaremos a quantia que ele está 
cobrando pelos seus serviços, desde que ele nos 
forneça uma nota fiscal, como a discriminação dos 
serviços e o preço de cada etapa.” 

Voltou ao técnico e colocou a situação, de pronto, 
o mesmo sentou-se e preencheu a nota fiscal, com 
dois itens: “1 – Apertar um parafuso: R$ 100,00 
(Cem reais); 2 – Saber qual parafuso apertar 
R$ 4.900,00 (Quatro mil e novecentos reais). O 
financeiro voltou a diretor e apresentou a nota 
fiscal, o mesmo ordenou que o pagamento fosse 
feito de imediato, no valor proposto na nota fiscal.”

 Num primeiro momento, a organização estava 
apenas colocando o preço que entendia ser devido 
por um tempo de trabalho de um profissional, mas a 
partir da nota fiscal conseguiu reconhecer o VALOR 
EM R$ que tinha que ser dado ao conhecimento 
daquele profissional. 

“O Homem de valor não tem preço; o que 
tem preço não tem valor!!! 

(Isaura Fernandez).
Prof. Nerino Sávio da Rosa

Mentor, Negociador e Consultor nas 
Áreas de Planejamento, 

Gestão de Pessoas e 
Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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Como é sabido, tivemos 
um inverno não rigoroso 
em termos de frio, com 
dias inclusive de muito 
calor e com chuvas acima 
da média nos últ imos 
meses, no município de 
Horizontina, como de resto 
na região.

Com a chegada dos 
meses mais quentes, 
outubro e novembro, 
acende a preocupação 
com relação ao controle 
da procriação do mosquito 
da dengue, haja vista que 
na semana passada, foi 
confirmado o primeiro 
caso da doença após os 
meses que deveriam ser 

Confirmado primeiro caso de dengue pós 
o período de inverno em Horizontina

de inverno, e o 12º caso de 
dengue deste ano de 2023.

Focos de criação do 
mosquito foram localizados 
no raio da região da 
contaminação,  bai r ro 
Oswaldo Cruz, e sua 
origem foram depósitos 
irregulares de captação de 
água da chuva.

Os agentes de endemias 
Valdir Rogério – (Pico) e 
Alan Tiago Israel pedem 
aos munícipes de que 
neste período, onde não 
deve faltar chuvas, seja 
desativado todo e qualquer 
dispositivo de captação 
que não esteja adequado 
às normas, isto é, possuir 

a vedação recomendada 
que não permita acesso da 
fêmea do aedes.

Preocupação também 
c o m  o s  c e m i t é r i o s , 
especialmente o Municipal, 
pela sua grande extensão. 
Os agentes a cada visita de 
área, localizam plásticos 
levados ao local envolto 
em arranjos de flores. Esse 
plástico acumula água 
em seu interior e pode 

servir de multiplicador da 
população de mosquitos, 
potencializando o risco de 
doenças.

Pede-se a compreensão 
de todos os moradores, 
pa ra  que  descar tem 
corretamente o l ixo e 
façam revisões periódicas 
em seus pátios, calhas, 
potes com flores, ralos e 
outros locais que possam 
acumular água parada.
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O NAVIO DE TESEU
 
Teseu, o mítico personagem grego, foi 

responsável por inúmeros feitos ao longo de sua 
vida. Porém não há sombra de dúvida de que sua 
maior artimanha tenha sido o fato de conseguir 
matar o terrível Minotauro, monstro com corpo de 
homem e cabeça de boi, que habitava o labirinto do 
palácio de Cnossos, e se alimentava de pessoas 
oferecidas em sacrifício. Ao retornar a Atenas 
com seu navio, foi gloriosamente saudado por 
todos como grande rei e herói. A embarcação 
de Teseu, no entanto, teve que sofrer inúmeras 
alterações e substituições de peças. Vale dizer 
que naquela época uma viagem era extremamente 
demorada, pois dependia da boa vontade dos 
ventos e remadores. À medida que uma parte ia 
apodrecendo, era imediatamente substituída por 
uma nova. Quando algum item era danificado ou 
destruído, trocava-se por outro. E o processo foi se 
repetindo muitas vezes. Um mastro aqui, tábuas da 
carcaça lá, pedaços do deck acolá... As mudanças 
foram tantas (e necessárias) que esse episódio deu 
origem a um problema filosófico: o navio reformado 
era o mesmo navio de Teseu? A questão parece 
boba, mas deu origem a debates acadêmicos ao 
longo da história e, como se não bastasse, está 
impregnada de uma profunda sabedoria a ser 
resgatada, com desdobramentos na filosofia, na 
física, no direito e em nossa vida. 

O Paradoxo do Navio de Teseu fala da constituição 
da identidade. Até que ponto um imóvel, um objeto, 
um corpo pode ser considerado como tal? Troque a 
bateria, o chip, a placa de um celular, e ele vai ser 
o mesmo telefone móvel? Talvez o mais relevante 
aqui seja refletir sobre nossa própria identificação 
enquanto seres humanos. No nível anatômico, 
sabemos que as transformações são constantes, 
pois as células se replicam, morrem e unidades 
novas surgem o tempo todo. A partir desse ponto 
de vista, não somos os mesmos que fomos há 
algum tempo no passado. 

E no nível psíquico? Se pararmos para pensar 

bem, iremos perceber inúmeras opiniões que já 
não compartilhamos, pensamentos que mudaram, 
pontos de vista que evoluíram, preferências e 
interpretações do mundo que se transformaram 
etc. Nosso “eu” está posto em xeque.

O Navio de Teseu nos ensina, acima de tudo, 
humildade. Devemos atentar às armadilhas de 
nosso ego. Nosso “eu” não é tão sólido como 
pensamos. E por isso devemos ter a grandeza 
de aceitar que mudamos, que podemos substituir 
conceitos, que erramos, e que podemos evoluir. 
Trocar as madeiras podres vai ajudar a navegar 
melhor. 

                                           
Deixe sua opinião sobre esta coluna no 

whatsapp: 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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O IGM – Índice de 
Governança Municipal 
do CFA – Conselho 
Federal de Administração 
destaca Horizontina pela 
2ª edição consecutiva, 
como um dos melhores 
municípios do Brasil e 
do RS em Finanças, 
Gestão e Desempenho. 
A avaliação concede nota 
de 0 a 10, sendo quanto 
mais perto de 10, índice 
mais positivo e mais perto 
de 0 a avaliação negativa.

Horizontina está no 
Grupo 2   do estudo 
rea l i zado ,  en t re  as 
cidades com até 20.000 
habitantes e acima de 
R$ 17.137,17 de PIB per 
capita habitante. Nesta 
análise é o 6º em nível 
nacional, entre 1885 
municípios e o 1º do RS 
entre 497.

 No IGM/CFA Geral do 
Estado, analisando os 
497 municípios pela nota 
individual obtida (7,87) 
Horizontina é o 4º melhor 
do RS, atrás somente de 
Estrela (8,25) Lajeado 
(8,05) e Teutônia (8,03). 
A nota média do Estado 
é de 5,91.

O prefeito municipal 
Jones Cunha e a vice-
prefeita Zuleica Wehner 
estiveram em Brasília 

Horizontina se mantêm no 
topo do Índice CFA de 

Governança Municipal (IGM-CFA)
onde receberam o troféu e 
certificado com o resultado 
do estudo realizado, 
que  se  base ia  nas 
premissas de Cobertura 
( m a i o r  q u a n t i d a d e 
possível de municípios) 
e Periodicidade de quatro 
anos

Metodologia
A c o n s t r u ç ã o  d o 

IGM CFA envolve a 
manipulação de mais de 
650.000 linhas de dados 
de mais de dez bases 
diferentes, sendo os 
dados extraídos de bases 
secundárias (DATASUL, 
IBGE, etc). Os grupos de 
municípios foram criados 
com base em duas 
variáveis: População e 
PIB per capita. Os cortes 
da população foram 
baseados na metodologia 
do IBGE; já os cortes 
do PIB per capita foram 
criados com base no 
conceito de mediana. Os 
agrupamentos ficaram 
da  segu in te  fo rma: 
Habitantes – PIB.

Grupo 1   Até 20.000 
hab .  –  P IB  a té  R$ 
17.137,17

Grupo 2  Até 20.000 
hab. – PIB acima de R$ 
17.137,17 onde se situa 
Horizontina:

Grupo 3   Acima de 

20.000 até 50.000hab – 
até R$ 16.710,51

Grupo 4   Acima de 
20.000 até 50.000hab.   
acima de R$ 16.710,51

Grupo 5   Acima de 
50.000 até 100.000 hab e 
PIB       Até R$ 23.379,14

Grupo 6   Acima de 
50.000 até 100.000 hab. 
Acima R$ 23.379,14

Grupo 7   Acima de 
100.000 hab.   Até R$ 
32.336,97

Grupo 8   Acima de 
100.000 hab.   Acima R$ 
32.336,97

O Indice CFA pode ser 
acessado no link https://
igm.cfa.org.br/bi/

Dúvidas, favor entrar 
em contato com a Câmara 
de Gestão Pública do 
Conselho Federal de 
Administração, por meio 
do e-mail cgp@cfa.org.
br ou pelo telefone (61) 
3218-1842. 
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Fotoprotetor oral: 
Polypodium leucotomos
     
O Polypodium leucotomos é uma planta que 

se desenvolve exclusivamente nas selvas e 
bosques tropicais hondurenhos e possui 
propriedades antioxidantes e fotoprotetoras. 
Os europeus empregavam o extrato de 
Polypodium leucotomos durante mais de 10 
anos como elemento de um programa global 
de saúde para manter seu sistema imunitário 
melhor.

    Seu extrato é o primeiro fotoprotetor oral 
com eficácia aprovada pelos dermatologistas. 
Estudos revelam uma redução do impacto 
dos raios UV contra as células da pele, 

preservando os fibroblastos e mantendo sua 
capacidade de produzir colágeno.

    O Polypodium leucotomos ajuda a regular 
o sistema imunológico e protege a pele de 
eritemas (inflamação causada pela exposição 
excessiva aos raios ultravioletas). Por ter 
propriedades antioxidantes, inibe a liberação 
da enzima metaloproteinase, responsável pela 
quebra de fibras de colágeno e elastina - causa 
do envelhecimento causado pelo sol - e assim, 
preserva o sistema cutâneo. 

INDICAÇÕES
- Fotoprotetor de uso oral
- Cicatrizante
- Antioxidativo
- Imunomodulador
- Estimulante cerebral (estimula tratamento 

do Mal de Alzheimer
- Previne o fotoenvelhecimento
- Protege o DNA celular
ATENÇÃO: NÃO SUBSTITUI A APLICAÇÃO 

DE PROTETOR SOLAR NA 
PELE!

Fonte: www.embrafarma.com.br
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Quem doa, transforma! 
Quem se doa, melhora o 
seu entorno, qualifica o 
seu ambiente, a vida de 
quem está precisando de 
amparo e a sua própria 
existência.

É com este ideal que 
o Dia de Doar ocorre 
este ano em todo o 
mundo no dia 28 de 
novembro. E a Apae de 
Três de Maio participa da 
campanha pelo décimo 
ano consecutivo.

Conforme o presidente 
da Apae de Três de 
Maio, Paulo Camargo, 
o Dia de Doar, que é um 
grande movimento para 
promover a doação, é 
um importante aliado da 
instituição na arrecadação 
de recursos, que auxiliam 
na  manu tenção  do 
trabalho prestado e da 

Apae de Três de Maio 
se prepara para o Dia de Doar

estrutura da instituição.
A  d i r e t o r a 

administrativa, Nadir 
Gabe, acrescenta que 
o Dia de Doar vem 
g a n h a n d o ,  a  c a d a 
edição, mais adeptos, 
se tornando fundamental 
para a instituição.

A Apae de Três de Maio 
realizará, no dia 28 de 
novembro, um pedágio 
nas principais rótulas 
da cidade e estará em 
pontos estratégicos na 
área central para receber 
as doações. Também já 
estão sendo organizadas 
ações beneficentes por 
grupos de amigos, clubes 
de serviço, entidades e 
empresas.

“Contamos mais uma 
vez com a motivação e 
mobilização de pessoas 
e organizações da nossa 

comunidade, para que nos 
auxiliem a continuarmos 
transformando nossa 
realidade e construindo 
uma sociedade mais 
inclusiva”, destacam 
Paulo e Nadir.

Q u e r  c o l a b o r a r 
r e a l i z a n d o  a l g u m a 
ação? Entre em contato 
conosco pelo telefone/
WhatsApp (55) 98117-
2777.  Mobi l ize-se e 
colabore com esta causa!
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Criatividade e competência
 
Uma competência cada vez mais valorizada no mundo do 

trabalho é a criatividade e também por isso, está presente 
na descrição das características esperadas de candidatos a 
vagas nos mais diferentes cargos e funções. O melhor é que 
sempre podemos aprender e melhorar nossa criatividade. 

- Você considera a sua criatividade o suficiente? - Como 
pode ser mais criativo/a? - Começo sugerindo algumas 
leituras para entender melhor a sua criatividade, de sua 
equipe, filhos, e obter dicas para desenvolvê-la como “O 
espírito criativo” de Goleman, Kaufman e Ray, assim como 
“Criatividade e modelos mentais” de Pereira Filho, Medina 
da Rocha e Silveira, e ainda os escritos do conhecido 
sociólogo Domenico De Masi, com o conceito do ócio 
criativo. 

Mais criatividade requer redução de resistência à 
mudança e a inovação e por isso, ter uma equipe criativa 
é um desafio constante. Desenvolver ações que envolvam 
toda a equipe, ou todas as pessoas da família na missão 
de serem mais criativos e incentivar o espírito criativo dos 
demais é a chave do sucesso na criatividade. Estimular 
os outros com perguntas como: - Como isso poderia ser 
diferente? – Como isso poderia ser melhor?... pode ser 
um bom exercício para estimular o espírito criativo das 
pessoas próximas a você. Para ser mais criativo é preciso 
mais liberdade e tolerância as novas ideias e nem todas 
as pessoas da organização, assim como nem todos na 
família estão preparados para os colegas ou elas mesmas 
terem maior liberdade. Pessoas criativas devem poder 
misturar um pouco de fantasia e concretude no que 
estão desenvolvendo e isso exige liberdade de ações e 
pensamentos. A imaginação gera ideias, mas as ideias 
passam a ter valor real quando são aplicadas e passam a 
gerar resultados. A imaginação que concretiza muitas das 
suas ideias é dos gênios, mas estes são poucos. Cada um 
de nós pode ser um pouco mais imaginativo, concretizando 
uma parte destas ideias, e assim já teremos alcançado um 
bom nível de criatividade.

Os estudos indicam que as pessoas que possuem mais 
traços de criatividade têm interesses por um número maior 
de assuntos diferentes, embora sejam orientadas ao futuro, 
tanto o seu, quanto dos outros, além de demonstrar maior 

grau de felicidade. De Masi atribui o fato de Brasil e Itália 
terem empresas mais criativas e um maior número de 
pessoas mais criativas, a cultura de levar a vida com atitudes 
mais alegres e positivas do que outros países.

É sabido que não é fácil montar equipes que possam ter 
muitas ideias e concretizar boa parte delas, mas é possível. 
A ideia do ócio criativo, defendida por De Masi e outros 
pensadores mistura trabalho e lazer, o que temos visto em 
imagens, relatos e casos de empresas grandes e ricas como 
Google, Apple, Facebook e outras inclusive em nosso meio. 
Essas empresas estão quebrando as barreiras da jornada 
tradicional de trabalho tanto em relação ao horário de início 
e fim da jornada, quando a função permitir, é claro, como 
organizar livremente o seu espaço de trabalho, permitindo 
inclusive em alguns casos, que as pessoas levem seus 
animais de estimação para ficarem junto da estação de 
trabalho.

Para aumentar a criatividade no trabalho, é preciso 
estimular a cultura intelectual da equipe. Os estudiosos do 
assunto tem apontado para um futuro breve que apenas um 
terço das vagas serão voltadas para tarefas operacionais 
e que o restante será trabalho criativo e intelectual. Estas 
vagas exigem uma média de anos de estudo maior e com 
muita gente não percebendo, corre-se o risco de ficar a 
margem da sociedade que evolui constantemente.

Pode-se ter muitas e boas ideias em qualquer lugar ou 
situação e este é o principal motivo do estímulo do trabalho 
associado a algumas atividades de lazer, gerando mais 
produtividade criatividade. Para as pessoas liberarem 
sua criatividade também é preciso alimentar sentimentos 
de confiança e respeito, para que se sintam seguras 
para expressar ideias, pensamentos, sem medos de 
ridicularização, repreensão, ou qualquer censura direta 
ou indireta. Precisa-se rever duas forças que impedem e 
que encorajam a criatividade nas nossas organizações e 
até em nas famílias: a atitude interior das pessoas para 
com a inovação e a atmosfera do grupo. Quando estão em 
harmonia, consegue-se criar e inovar, mas quando isso é 
difícil, o ímpeto criativo fica travado.

Desejando mais criatividade e capacidade de colocar as 
boas ideias em prática, deixo um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista em 
Marketing e Mestre em Engenharia de Produção. 

Dirigente e professor na FAHOR e docente 
convidado em diversas IES. Sócio e consultor da 

Referenda Consultoria. Palestrante, pesquisador e 
escritor, com artigos e livros publicados na área de 

gestão e educação.
marcelo.blume@referenda.com.br
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As escolas municipais expuseram e comercializaram
 seus produtos com a comunidade

TRÊS DE MAIO

O Governo Municipal 
d e  T r ê s  d e  M a i o 
através da Secretaria 
de Educação, Cultura e 
Esporte e com a parceria 
do SEBRAE, realizou no 
dia 10 de novembro, a 
2ª Feira de Educação 
Empreendedora: JEEP 
(Jovens Empreendedores 
Primeiros Passos).

O desenvolvimento 
d e  h a b i l i d a d e s 
e m p r e e n d e d o r a s 
na escola tem como 
objetivo tornar os alunos 
mais aptos a analisar 
problemas complexos, 
p ropondo  so luções 
inovadoras e criativas.

A s  p r á t i c a s  d e 

II Feira de Educação Empreendedora 
ocorreu na última semana

a p r e n d i z a g e m 
implementadas no projeto 
JEPP, é de valorização 
do desenvolvimento de 
competências integradas 
à construção de projetos 
de vida, estimulando 
c o m p o r t a m e n t o s 
e m p r e e n d e d o r e s 
e  a  capac idade de 
transformar objetivos em 
projetos reais.

As escolas municipais 
Caminhos Inovadores, 
B e m  V i v e r  C a ú n a , 
F r e d e r i c o  L e n z  e 
F r a n c i s c o  S a l e s 
Guimarães, expuseram 
e  c o m e r c i a l i z a r a m 
seus produtos com a 
comunidade.
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Haverá atendimentos de 
enfermagem, médicas e dentistasO s  m i c r o -

e m p r e e n d e d o r e s 
individuais (MEIs) com 
pendências financeiras 
estão sendo notificados 
pa ra  regu la r i za r  a 
s i t u a ç ã o  j u n t o  à 
Receita Federal ou à 
Procurador ia -Gera l 
da Fazenda Nacional 
(PGNF), acompanhado 
do Termo de Exclusão 
do Simples Nacional.

 Os empreendedores 
q u e  e s t ã o  s e n d o 
c o m u n i c a d o s  s ã o 
aqueles que possuem 
pendências com a guia de 
recolhimento de tributos 
mensal  (DAS-MEI) , 
ou que não enviaram 
a Declaração Anual 
do Simples Nacional 
(DASN).

O comunicado está 
acontecendo através 
do Domicílio Tributário 
Eletrônico do Simples 
Nacional (DTE-SN). 
Também é possível 
ter  acesso a essas 
informações no Portal 

O Governo Municipal 
de Três de Maio através 
da Secretaria de Saúde 
estará real izando o 
turno estendido para 
o  a tend imento  dos 
homens, alusivo ao 
novembro azul. Haverá 
a t e n d i m e n t o s  d e 
enfermagem, médicas e 
dentistas, e as consultas 
serão realizadas por 
agendamento.

Confira o cronograma:
- ESF Viva Mais (São 

Pedro) Médica, dentista 
e enfermeira, dia 16 e 23 
de novembro partir das 
17h por agendamento 
através do (55) 9 9653-
4375;

- ESF Viva Melhor 
(Consolata), Enfermeira 
e técnica de enfermagem, 
dia 21 de novembro 

MEI's com débitos podem 
ser excluídos do 

simples nacional e ter
 nº do CNPJ inapto

Saúde de Três de Maio 
tem Turno Estendido 

alusivo ao Novembro Azul

e-CAC.
Para evi tar a sua 

exclusão do Simples 
N a c i o n a l  a  p a r t i r 
d e  0 1 / 0 1 / 2 0 2 4 ,  o 
contribuinte MEI deverá 
regularizar a totalidade 
dos seus débitos, por 
meio de pagamento à 
vista ou parcelamento 
no prazo de 30 dias a 
contar da data de ciência 
do Termo de Exclusão.

É necessário que o 
MEI regularize suas 
d í v i d a s  p a r a  q u e 
não seja excluído do 
Simples Nacional e, 
consequentemente, 
desenquadrado  do 
Simei.

Qualquer dúvida, entre 
em contato com a Sala do 
Empreendedor, através 
do telefone 55 3537 7581 
ou pessoalmente na 
Avenida Helmuto Simm 
N° 100, sala 03, anexo 
a Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento 
Econômico. Atendimento 
diário das 07:45 às 12h

a partir das 17h por 
agendamento através 
do (55) 9 9955-5636;

- ESF Viva Bem (Bairro 
Glória), atendimento de 
enfermagem, dia 22 de 
novembro a partir das 
17h por agendamento 
através do (55) 9 9648-
9574;

- ESF Viva Família 
(O r i en ta l ) ,  Méd i ca 
e dentista, dia 22 de 
novembro a partir das 
17h por agendamento 
através do (55) 9 9688-
8079;

- ESF Viva Cuidar 
( C e n t r o ) ,  M é d i c o , 
enfermeira e técnica de 
enfermagem, dia 23 de 
novembro a partir das 
17h por agendamento 
através do (55) 9 9625-
2335.
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Este selo foi concedido para apenas 12 cursos de todo Brasil
Entre os dias 07 e 09 

de novembro, Nessana 
Dartora, coordenadora 
do curso de Ciências 
Biológicas – Licenciatura 
– do Campus Cerro Largo, 
es teve par t ic ipando 
d a  4 ª  e d i ç ã o  d a 
Conferência Nacional 
de Biologia (ConfeBio) 
e do Fórum Nacional 
de Coordenadores de 
Cursos de Ciências 
Biológicas, no Centro de 
Convenções Parlamundi, 
em Brasília – DF.

A ConfeBio teve como 
foco discutir o futuro das 
Ciências Biológicas e as 
perspectivas de trabalho 
para os Biólogos. O 
Fórum Nac iona l  de 
Coordenadores de Cursos 
de Ciências Biológicas, 
reuniu a Diretoria do 
Conselho Federal de 
Biologia (CFBio), os 
Presidentes e Vice-
Presidentes do Sistema 
C F B i o / C R B i o s ,  o s 
Conselheiros Federais, os 
Conselheiros Regionais 
e os Coordenadores 
de Cursos de Ciências 
Biológicas de todo o 

Brasil, para discussão de 
temas relevantes para a 
área e permitiu a interação 
entre os coordenadores 
de cursos de diferentes 
regiões do Brasil.

Um dos momentos 
mais aguardados durante 
o Fórum, foi a entrega 
d o  S e l o  C F B i o  d e 
Qualidade de Cursos de 
Ciências Biológicas, que 
reconheceu o esforço e a 
excelência de cursos de 
Ciências Biológicas das 
diversas regiões do país, 
que em 2023 apresentou 
u m  n o v o  f o r m a t o , 
outorgando o Selo a 
cursos de Bacharelado 
e Licenciatura, que na 
avaliação pela Comissão 
foram consideradas as 
especificidades de cada 
modalidade.

O Selo CFBio, distinção 
conferida aos cursos 
aval iados, simbol iza 
o  compromet imento 
das instituições com a 
qualidade do ensino e a 
formação de profissionais 
capacitados e alinhados 
com as demandas do 
mercado e da sociedade.

Curso de graduação em Ciências 
Biológicas - Licenciatura da UFFS 

Cerro Largo, recebeu Selo de 
Qualidade CFBio

Para Nessana,este 
p r ê m i o  é  u m 
reconhecimento histórico 
do curso de Ciências 
Biológicas - Licenciatura. 
Recebi este Selo em 
nome do Curso, dos 
colegas e dos acadêmicos 

e egressos que fazem 
deste,  um curso de 
excelência. Estamos 
entre as 12 Instituições 
Brasileiras apreciadas 
e reconhecidas pelo 
Conselho Federal de 
Biologia”.
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SESSÃO SOLENE

Uma história do 
atletismo gaúcho será 
homenageada na 
Sessão Solene no dia 
30 de novembro, no 
Auditório e Plenário 
Bruno Bohnen da 
Câmara Municipal 
de Vereadores de 
Horizontina.

 No gabinete da 
Presidência do Poder 
Legislativo, Volmir 
Herbstrih foi recebido 
pelo Presidente da 
Casa e proponente 
da Sessão, Vereador 
R a f a e l  G o d o y  e 
os detalhes deste 
importante momento 
foram acertados.

Alusiva aos mais de 

Legislativo de Horizontina 
reconhecerá em Sessão Solene 

história esportiva de Volmir Herbstrith
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SESSÃO SOLENE
30 anos de carreira 
do horizontinense, a 
Sessão Solene se dará 
em reconhecimento 
ao atleta, que tinha 
a Praça 25 de julho 
e seu entorno um 
centro de treinamento, 
além de utilizar-se 
das vias urbanas da 
cidade, com pontos 
marcados, utilizando-
se dos postes de 
i luminação como 
referências, com os 
metros medidos com 
seu fusca e que nunca 
se deixou abalar por 
qualquer adversidade.

Volmir conquistou 
t í t u los  nac iona is 
e no exterior como 

E s p a n h a ,  E U A , 
Argentina e Uruguai 
e hoje ainda é o atual 
recordista gaúcho em 
5000, 10000 e 20000 
metros, 15Km rua e 
Maratona.

O  v e r e a d o r 
p r o p o n e n t e  e 
P r e s i d e n t e  d a 
Câmara, Rafael Tiago 
Godoy (PDT), justifica 
que a trajetória de 
Volmir Herbstrith deve 
ser comemorada e 
homenageada pela 
s u a  i m p o r t â n c i a 
para o esporte, em 
especial ao atletismo, 
na condição de “o 
maior maratonista 
gaúcho de todos os 

tempos, um orgulho 
para Hor izont ina, 
para o Estado e para 
o País”.

Entre os anos de 
1990 e 1993 bateu os 
recordes gaúchos nas 
provas de 5.000m, 
10.000 m e Maratona, 
com as marcas de 14 
'00 "9, 29' 01" 5 e 2h13 
"25 respectivamente. 
R e c o r d e s  q u e 
permanecem a Volmir 
até a presente data, 
quase 30 anos após 
seus fe i tos ,  sem 
qualquer perspectiva 
de quebra em solo 
gaúcho.

“O at leta Volmir 
Herbstrith representou 

muito bem o nosso 
munic íp io ,  nosso 
estado e o nosso 
país ao longo da sua 
trajetória vitoriosa 
e ainda permanece 
r e p r e s e n t a n d o , 
agora na preparação 
f ís ica  do  fu tebo l 
gaúcho. É, portanto, 
uma personalidade 
q u e  m e r e c e  s e r 
r e c o n h e c i d a , 
h o m e n a g e a d a 
e  e tern izada por 
seus feitos em prol 
do esporte e como 
símbolo de dedicação, 
p r o f i s s i o n a l i s m o 
e caráter”, finaliza 
o  P res iden te  da 
Câmara.
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Na manhã de sábado, 
dia 11, encerrou-se a 
3ª Semana do Meio 
Ambiente. A manhã foi 
marcada pela coleta 
de resíduos nas vias 
urbanas do município de 
Tucunduva em parceria 
com o Lions Clube, e 
demais apoiadores da 
programação.

ENTREGA DA 
PREMIAÇÃO 

DA 1ª GINCANA 
SUSTENTÁVEL NAS 

ESCOLAS

Na sexta-feira, dia 
10 de novembro foi 
finalizada a entrega 
da premiação da 1ª 
Gincana Sustentável 
nas Escolas, a qual fez 
parte da 3ª SEMANA 
DO MEIO AMBIENTE.

C a d a  e s c o l a  d o 
município obteve uma 
turma ganhadora que 
somat izou a maior 
quantidade de kg em 
res íduos  pesados , 
sendo premiada com 
o valor em dinheiro de 
R$877,50 (oitocentos 
e  s e t e n t a  e  s e t e 
reais com cinquenta 
centavos) doados pelos 
apoiadores do evento.

A i n d a  d u r a n t e  o 
d ia a programação 

Encerrada a 3ª Semana do Meio 
Ambiente de Tucunduva

f o i  m a r c a d a  p e l a 
instalação de lixeiras 
seletivas no município, 
visi tas das escolas 
na demonstração do 
mosquito Aedes Aegypti, 
doações de mudas de 
árvores e coletas de 
resíduos junto à Praça 
da República.

ATIVIDADES DA 
SEMANA

No dia 08 de novembro 
aconteceu o segundo 
dia da 3ª Semana do 
Meio Ambiente, o qual 
foi marcado por muita 
coleta de resíduos da 
Gincana Sustentável 
nas escolas, totalizando 

SEMANA MEIO AMBINTE
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mais de 4 toneladas de 
vidros, papéis, plásticos 
e eletrônicos.

Ainda, os alunos do 
Ensino Médio efetuaram 
uma visita na Empresa 
U n i ã o  A m b i e n t a l , 
conhecendo todos os 
ciclos de produção com 
madeiras utilizando a 
sustentabilidade. Além 
disso, foi feita distribuição 
de mudas de árvores 
para a comunidade, 
d e m o n s t r a ç ã o  d o 
mosquito aedes aegypti  
é  uma  impo r tan te 
palestra com o tema 
Redução dos Impactos 
ao Meio Ambiente: 
Impacto da Destinação, 
Embalagem Reversa e 
Água.

Dia 09 de novembro é o 
terceiro dia da 3ª Semana 
do Meio Ambiente. O 

SEMANA MEIO AMBINTE

dia foi marcado pelo 
C I N E M A G I A ,  u m 
c inema 3D em um 
ambiente inflável para 
as Escolas do Ensino 
Fundamental, alegrando 
e conscientizando os 
alunos sobre o cuidado 
com o nosso planeta 
terra.

A A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal agradece a 
todos pela participação 
e  c o l a b o r a ç ã o 
p o r  u m  a m a n h ã 
m a i s  s u s t e n t á v e l . 
Agradecimento especial 
a todas as pessoas 
que  f i ze ram pa r te 
dessa grandiosa ação, 

e mais uma vez aos 
apoiadores: Sicredi, 
Cresol, Coopervino, 
Coopermil, Cotrirosa, 
Cooperativa São João 
Batista, Rotaract, Rotary 
Clube, Lions Clube, Leo 
Clube, União Ambiental, 
Energ Energia e Verde 
Ambiental.
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x

EDITAL DE LEILÃO E INTIMAÇÃO

A Srª. DAIANE FUCKS PELENTIR, Leiloeira Oficial, regularmente inscrita na JUCISRS, por determinação da MMª Juíza em exercício da Vara do Trabalho de Santa 
Rosa RS, na forma da lei sob o PROCESSO: ATOrd: 0020159 08.2020.5.04.0751, RECLAMANTE: LEANDRO PINTO E OUTROS (17) X RECLAMADO: STEFFENS 
TRANSPORTES LTDA E OUTROS (3), Pelo presente, se faz saber a todos, que será levado a leilão os bens penhorados nos autos, na seguinte forma:

1º LEILÃO: 13 de novembro de 2023, ÀS 10:00 Horas (Presencial e On-line)
2º LEILÃO: 20 de novembro de 2023 ÀS 10:00 Horas (On-line)

Lote 01
veículo placa IUS 8923, modelo SR/RODOVALE C PRANCHA 3E, ano/modelo 2013/2013;  veículo placa IVN 6177, modelo SCANIA/G 360 A4X2, ano/modelo 

2013/2013;  veículo placa IDS 4567, modelo SCANIA/T142 H 4X2 S, ano/modelo 1989/1989; veículo placa IVG 5741, modelo SR/RODOVALE C PRANCHA 3E, ano/
modelo 2013/2013;  veículo placa ITN 9066, modelo SCANIA/P 310 B8X2, ano/modelo 2012/2012; veículo placa IVN 6247, modelo SR/RODOVALE PR CT 4E, ano/
modelo 2014/2014; veículo placa IVO 6870, modelo SR/RODOVALE PR CT 4E, ano/modelo 2014/2014; veículo placa IND4312, marca/modelo VW/GOL 1.0, fabricação/
modelo 2006/2006

Lance inicial: R$ 1.290.000,00 (Um milhão, duzentos e noventa mil reais.)

Lote 02
veículo placa INZ 9257, modelo SCANIA/R124 GA6X4NZ 420, ano/modelo 2007/2007; veículo placa INX 5561, modelo SCANIA/R124 GA6X4NZ 420, ano/modelo 

2007/2007; veículo placa IQO 9156, modelo SR/FACCHINI SRF RT, ano/modelo 2010/2010; veículo placa IQO 9170, modelo SR/FACCHINI SRF RT, ano/modelo 2010/2010; 
veículo placa IMS 8148, modelo SCANIA/R124 GA6X4NZ 420, ano/modelo 2005/2005; veículo placa IOK 3052, modelo SCANIA/R 420 A4X2, ano/modelo 2007/2008; 
veículo placa IXG5533, marca/modelo SR/FACCHINI SRF CAED, fabricação/modelo 2016; veículo placa INZ9266, marca/modelo SCANIA/R124 GA6X4NZ 420

Valor lance inicial: R$ 1.095.180,00 (Um milhão, noventa e cinco mil, cento e oitenta reais.)

Lote 3
veículo placa IQR0986, marca/modelo SR/FACCHINI SRF RT, fabricação/modelo 2010/2010; veículo placa IQR0972, marca/modelo SR/FACCHINI SRF RT, 

fabricação/modelo 2010/2010;veículo placa IPH0783, marca/modelo SCANIA/P340 A4X2, fabricação/modelo 2008/2009;veículo placa INW1479, marca/modelo SCANIA/
R124 GA6X4NZ 420, fabricação/modelo 2007/2007;veículo placa DJB4147, marca/modelo SCANIA/R124 GA4X2NZ 400, fabricação/modelo 2004/2004;veículo placa 
CYB5454, marca/modelo SCANIA/R124 GA4X2NZ 400, fabricação/modelo 2001/2001;veículo placa INY6468, marca/modelo VOLVO/FH 440 6X2TA, fabricação/modelo 
2007/2007;veículo placa IOK 3052, modelo SCANIA/R 420 A4X2, ano/modelo 2007/2008; veículo placa IUX 5841 modelo SR/RODOVALE C PRANCHA 3E, ano/modelo 
2013/2013; veículo placa IUY 1628, modelo SR/RODOVALE C PRANCHA 3E, ano/modelo 2013/2013.

Valor lance inicial: R$ 1.225.000,00 (Um milhão, duzentos e vinte e cinco mil reais.)

Os lotes serão vendidos no estado em que se encontram. Os interessados devem se cadastrar no site www.agilileiloes.com.br, para participar do leilão. 
Informações (55)2117-1808 ou (55) 9.9912-0467.

Santa Rosa RS, 20 de outubro 2023.

Município de Tucunduva

AVISO DE 2º RETIFICAÇÃO E REABERTURA - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 14/2023 - O 
Município de Tucunduva/RS, comunica a 2º Retificação do edital de Pregão Eletrônico nº 14/2023 
(tipo menor preço por item), objetivando a Aquisição de Brinquedos para Educação Infantil e 
Ensino Fundamental. Tendo em vista que o processo encontra-se suspenso, reabre-se o mesmo, 
sendo que a abertura da Sessão Pública ocorrerá exclusivamente no site www.pregaobanrisul.
com.br (SISTEMA PREGÃO ON LINE BANRISUL), no dia 05/12/2023 às 09h, para aquisição de 
brinquedos, parques infantis e playgrounds. 

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 26/2023 - Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei 
Complementar nº 123/2006. Tipo de julgamento: Menor preço por item. Objetivo: Registro de 
Preços visando a Aquisição de Testes de Covid-19 e Dengue. A abertura da Sessão Pública será 
dia 04/12/2023 às 09h, exclusivamente no site www.pregaobanrisul.com.br (SISTEMA PREGÃO 
ON LINE BANRISUL). 

Os editais (inclusive o retificado) e seus anexos estão disponíveis no site: www.tucunduva.rs.gov.
br e no site www.pregaobanrisul.com.br. Mais informações pelo telefone (55) 3542 1022, ou pelo 
e-mail: licitacao@tucunduva.rs.gov.br. 

Tucunduva/RS, 17 de novembro de 2023. 
Jonas Fernando Hauschild - 

Prefeito Municipal.
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ESPORTE

A Equipe AVT Voleibol/
Vida Aconchego sagrou-
se campeã no naipe 
masculino no  sábado 
dia 11 de novembro 
no Município de  Ijuí. A 
equipe de Horizontina, 
atual número 1 do ranking 
da competição, participou 
de 5 etapas durante o 
ano de 2023 chegando a 
final em todas vencendo 
3 delas e sendo vice em 
2, esse desempenho 
credenciou a equipe para 
jogar a etapa final do 
último fim de semana que 
definiria o Campeão da 
competição.

A l é m  d o  t í t u l o  a 
equipe horizontinense 
teve vários atletas na 
seleção do campeonato 

Boa Vista do Buricá 
se destaca no setor 
têxtil, metal mecânico e 
moveleiro, mas também 
n o  a g r o n e g ó c i o , 
recebendo incentivos 
p a r a  a m p l i a r  a 
produtividade na sua 
bacia leiteira.

Com o in tu i to  de 
potencializar e qualificar 
ainda mais o trabalho 
dos produtores rurais, 
a FEICA abre espaço 
para conhec imento 
técnico, com o apoio 
da Prefeitura Municipal, 
por meio do apoio da 
equipe da Secretaria 
Municipal de Agricultura 
e Meio Ambiente, do 
programa Juntos para 
Competir (Farsul, Senar, 
Sebrae), APL Leite e 
da cooperativa Sicredi 
Noroeste RS/MG.

E s s e  g r u p o  d e 
entidades promove o 
Seminário Técnico Café 
com Leite Sicredi, onde 
serão abordados dois 
temas importantes para 
o meio rural: imposto 
de renda rural e bem-
estar animal, focado na 
bovinocultura de leite.

O Seminário Técnico 
será realizado na sexta-
feira, 1º de dezembro, a 
partir das 8h30min da 
manhã, com recepção 
e café da manhã. As 

Veio para Horizontina o 
título da Liga Gaúcha De 

Voleibol 2023- 
Série Ouro Região 1

FEICA promove 
Seminário Café 

com Leite Sicredi

sendo Florami Lemos 
de Sá – Melhor Ponteiro; 
Eduardo  Kappaum- 
Melhor Oposto; Diego 
Kappaum- Melhor central 
e Willian Reffatti- Melhor 
levantador e MVP da 
competição.

A equipe agradece 
i m e n s a m e n t e  a o s 
patrocinadores Vida 
& Aconchego Casa 
de Repouso; Schuh 
Al imentos;  Inst i tu to 
Reffatt i  e também à 
administração Municipal, 
através da Secretaria 
de Espor te  Cu l tura 
Juven tude  e  Lazer 
- Secretário Eduardo 
Maron, vice-prefeita 
Zuleica Wehner e Prefeito 
Jones Cunha. 

palestras iniciam às 
9h30min, com o tema 
Imposto  de  Renda 
Rural”, com a presença 
de Rogério Antenor 
M ü l l e r ,  c o n t a d o r , 
bacharel em Direito e 
Especialista em Direito 
Tributário pela FGV, 
auditor fiscal da Receita 
Federal do Brasil, por 
mais de duas décadas 
na área de fiscalização 
do Imposto de Renda 
de Pessoas Físicas e 
Jurídicas, atualmente 
aposentado.

E ,  às  10h30min , 
acontece a palestra sobre 
“Bem-estar Animal: você 
e sua vaca ganhando 
juntos, sempre”, com 
Fábio Guilhermano. 
E le  é  Técn ico  em 
A g r o p e c u á r i a  e 
e s p e c i a l i s t a  e m 
bovinocultura de leite, 
c o n s u l t o r  t é c n i c o 
i n d e p e n d e n t e  e 
conteudista da Milk 
Point.

A secretária municipal 
de Agricultura e Meio 
A m b i e n t e ,  M a g a l i 
Poersch, destaca que o 
conhecimento e a troca 
de informações entre os 
produtores e entidades é 
importante e a Feira tem 
sido um espaço onde 
todos podem se encontrar, 
aprender e fazer negócios.
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Em Sessão Ordinária 
os vereadores Rafael 
Tiago Godoy, Presidente 
da Câmara e Márcio 
Fischer,  Secretár io 
da  Mesa  D i re to ra , 
apresentaram Moção 
de apoio a reposição 
inflacionária de 32% ao 
efetivo da Brigada Militar 
e do Corpo de Bombeiros 
Militar do estado do Rio 
Grande do Sul. A Moção 
de Apoio tem como 
objetivo principal apoiar 
os servidores militares. 
A demanda refere-se 
verificar os impactos 
das taxas de inflação 
sobre os vencimentos 
dos servidores militares 
do RS em caso de não 
haver nenhuma política 
de recomposição ou 
reajustamento salarial.

O  s u b s í d i o  n ã o 
c o n t e m p l o u  a 

Câmara de Horizontina aprovou moção 
de apoio a integrantes da Brigada 

Militar e Corpo de Bombeiros
ver t i ca l idade como 
deveria, o subsídio do 
soldado ao sargento 
ficou faltando 3.01% 
na verticalidade e foi 
aberto uma lacuna do 
1º tenente ao capitão 
de quase dez mil reais 
de diferença salarial, 
então perderam dinheiro, 
vantagens temporais 
que se transformaram 
n a  p a r c e l a  d e 
irredutibilidade. Cabe 
ressaltar que com o IPE 
Saúde a taxação teve 
um crescimento abusivo, 
que antes era 3.1%, 
onde o segurado pagava 
e a família tinha direito, 
agora os dependentes 
passaram a pagar a 
sua parcela paritária. 
Então além do segurado 
pagar 3.6% os familiares 
pagarão conforme sua 
idade.

A moção de apoio 
passou a apreciação 
e  a p r o v a d a  p o r 
u n a n i m i d a d e , 
encaminhada cópia ao 
Governador do Estado 
Eduardo Leite, Secretário 
Estadual da Segurança 
Pública Sandro Caon, 
Vice-Governador Gabriel 
S o u s a ,  D e p u t a d a 

Estadual Stela Farias 
d a  C o m i s s ã o  d e 
Segurança Pública da 
Assembleia Legislativa, 
ao Comandante Geral da 
Brigada Militar Coronel 
Cláudio Feoli, Presidente 
da ASSTBM Aparício 
Santellano e o Presidente 
da ABAMF Potiguara 
Ribas.
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Um idoso  de  70 
anos, morreu vítima 
de acidente de trânsito 
por volta das 6h da 
segunda-feira (13) na 
RS-210 em Boa Vista 
do Buricá. Uma colisão 
envolvendo o automóvel 
Fiat Uno da vítima e um 
caminhão transportador 
de leite, ocorreu próximo 
a comunidade de Vista 
Alta, no trajeto entre 
Boa Vista do Buricá e 
São Martinho.

De acordo com relato do 
motorista do caminhão, 
o  U n o  e m p l a c a d o 

Idoso de 70 anos perde 
a vida em acidente na 
ERS 210 em Boa Vista 

do Buricá
em Derrubadas, era 
conduzido no sentido/ 
direção a São Martinho, 
e bateu contra o rodado 
do caminhão em sentido 
oposto. O homem era 
o único ocupante do 
automóvel e morreu no 
local.

A Brigada Militar e 
o  S A M U  S A LVA R 
192 trabalharam no 
atendimento inicial, após 
operação repassada ao 
policiamento rodoviário 
e Polícia Civil.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

 U m  p r i n c í p i o 
d e  i n c ê n d i o  f o i 
controlado com o 
uso de extintores no 
início da manhã de 
domingo, dia 12, pela 
guarnição do CBMRS 
193, na Rua Ipiranga – 
bairro São Francisco 
– Horizontina.

Bombeiros de 
Horizontina controlam 
princípio de incêndio 

em empresa
O sinistro foi junto a 

uma empresa que faz 
reciclagem de óleo 
vegetal, mas que fica 
localizada em área 
próxima a residências. 
Não houve pessoas 
envo l v i das  e  os 
danos foram apenas 
de ordem material.



24 17 E 18 DE NOVEMBRO DE 2023Final de Semana

Forte ventania e chuva 
no f inal da noite da 
quarta-feira, provocaram 
a queda da cobertura de 
uma quadra esportiva 
q u a n d o  p e s s o a s 
estavam no local. Uma 
atleta de padlle, de 26 
anos morreu após uma 
estrutura em alvenaria do 
ginásio Splendor Sports 
cair sobre seu corpo.

 A vítima foi identificada 
como Isabeli Soardi, 
empresária proprietária 
de  uma C l ín i ca  de 
Fisioterapia, que também 
era apaixonada pelo 
esporte. Segundo o Corpo 
de Bombeiros, outras 57 
pessoas ficaram feridas.

A chuva e as fortes 
rajadas de vento, que 
começaram por volta 
das 22h, arrancaram o 
telhado do ginásio que 
fica no bairro Mucha e 
reúne quadras de areia, 
paddle e futebol. Naquele 
m o m e n t o ,  a t l e t a s 
jogavam no local.

Segundo os bombeiros, 
5 5  f e r i d o s  f o r a m 
encaminhados para o 
hospital de Giruá. Uma 
pessoa em estado grave 
foi para um hospital de 
Santa Rosa e outra para 
um hospital de Santo 
Ângelo.

O  c o m a n d a n t e 

Temporal mata jovem de 26 anos em 
Giruá e deixa dezenas de feridos

do 11º Bata lhão de 
Bombeiros Militar, major 
Airton Juarez Ickert, 
esclarece que a maioria 
das pessoas feridas 
t iveram machucados 
leves. Ele acrescenta, 
ainda, que o vendaval 
foi acompanhado de 
granizo.

 Moradores também 
relataram que a chuva 
causou queda de árvores 
e de postes pelas ruas 
da cidade. Casas e 
e s t a b e l e c i m e n t o s 
comerc ia is  também 
ficaram destelhados.

A  c i d a d e  t e v e , 
a i n d a ,  p r o b l e m a s 
no fornecimento de 
energia elétrica e de 
serviços de telefonia 
e internet. De acordo 
com balanço da Defesa 
Civi l  40 residências 
tiveram danos. Mais de 
20 militares de Santa 
Rosa e de Santo Ângelo 
se deslocaram até a 
cidade para auxiliar nos 
atendimentos.

Quem era Isabeli 
Soardi

A fisioterapeuta tinha 
acabado de completar 
o Mestrado em Atenção 
à Saúde da Unijuí e 

Unicruz. Em Giruá, era 
propr ietár ia de uma 
clínica e conhecida por 
incentivar o estilo de 
vida saudável.  O tio de 
Isabeli, Jairo Roberto 
Fernandes Lucas, contou 
que a sobrinha fazia 
planos para seguir os 
estudos e começar um 

doutorado. O primo de 
Isabeli, Matheus Lucas, 
conta que ele e a jovem 
eram como irmãos e que 
nos últimos dois anos 
estavam ainda mais 
próximos.

A prefeitura de Giruá 
decretou luto oficial de 
três dias no município.

PLANTÃO POLICIAL FC
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Na manhã da quinta-
feira 16/11 pol ic iais 
militares e civis em ação 
conjunta recuperaram 
05 baterias automotivas 
oriundas do crime de 
furto.

Em d i l i gênc ia  os 
policiais abordaram um 
veículo Corsa próximo 
a uma residência na 
cidade de Horizontina. 
Dois homens correram 
para um mato e outros 
dois foram abordados no 
local e conduzidos para 
esclarecimentos.

As baterias pertencem 
a  u m a  e m p r e s a 

Na tarde da última 
terça-fe i ra,  às 14h 
e 30 min, na cidade 
de  Tucunduva,  fo i 
real izada operação 
conjunta entre a Polícia 
Civil e a Brigada Militar, 
para o cumprimento de 
Mandado de Busca e 
Apreensão expedido 
pela Vara Judicial da 
Comarca de Tucunduva.

Brigada Militar e 
Polícia Civil recuperam 

baterias furtadas

Brigada Militar e 
Polícia Civil cumprem 

mandado judicial 
em combate ao 

tráfico de drogas

construtora que presta 
serviço para a John 
Deere e foram furtadas 
durante o feriado do dia 
15/11.

O s  d o i s  h o m e n s 
que  fug i ram fo ram 
identificados e devem 
responder pelo crime. As 
baterias serão restituídas 
à empresa. Ainda um dos 
homens portava uma 
porção de entorpecente.

D e n ú n c i a s  s o b r e 
even tua i s  pessoas 
suspeitas podem ser 
enviadas ao WhatsApp 
da Brigada Militar.  8442 
9003

E m  u m a  d a s 
res idênc ias  fo ram 
a p r e e n d i d o s  3 
revólveres, munições, 
a p r o x i m a d a m e n t e 
3 Kg de maconha, 
dinheiro e 1 balança de 
precisão. Um indivíduo 
foi preso em flagrante 
e encaminhado ao 
presídio regional de 
Santa Rosa.
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A Comissão Eleitoral do 
Comdica promoveu nos 
dias 27 e 28 de outubro  
e 10 e 11 de novembro 
curso de formação para 
conselheiros tutelares 
titulares e suplentes junto 
à sede do CRAS em 
parceria com a empresa 
Referência Capacitações 
e Treinamentos.

A  F o r m a ç ã o  d e 
Conselheiros Tutelares 
t e m  o  o b j e t i v o  d e 
capacitar e atualizar 
conselheiros tutelares 
para o desempenho 
eficaz de suas funções na 
proteção dos direitos de 
crianças e adolescentes e 
promover o conhecimento 
sobre a legislação e 
políticas relacionadas à 
infância e adolescência, 
sendo esse processo 
de formação crucial aos 
conselheiros para que 
eles possam lidar com as 
demandas complexas e 
diversas que surgem no 
seu trabalho diário.

D e n t r e  o s  t e m a s 
abordados destaca-se 
as atribuições, direitos 
e deveres do Conselho 
Tutelar e do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
(COMDICA); o papel e 
as atribuições de cada 

COMISSÃO ELEITORAL DO COMDICA 
PROMOVE FORMAÇÃO PARA 
CONSELHEIROS TUTELARES

órgão do Sistema de 
Garantia aos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
pautadas no Estatuto da 
Criança e do Adolescente 
e  r e s o l u ç õ e s  d o 
CONANDA; o trabalho 
articulado em rede com 
os órgãos do Sistema 
d e  G a r a n t i a  a o s 
Direitos da Criança e do 
Adolescente; principais 
atos normativos (leis, 
decretos, resoluções, 
etc.) e tratados sobre os 
direitos da criança e do 
adolescente; Estudo e 
análise de casos dentre 
outros temas pertinentes 
às funções de conselheiro 
tutelar.

A formação contínua de 
conselheiros tutelares é 
essencial para assegurar 
que eles possam cumprir 
com eficácia seu papel na 
garantia dos direitos de 
crianças e adolescentes. 
Além disso, a legislação 
e políticas relacionadas a 
esse público-alvo estão 
em constante evolução.

Logo após a posse 
que ocorre em 10 de 
janeiro de 2024, também 
e s t á  p r o g r a m a d a 
nova formação com 
o foco na concepção 
e funcionamento do 
Sistema de Informação 

p a r a  a  I n f â n c i a  e 
Adolescência (SIPIA) 

no Módulo Conselho 
Tutelar.
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Junto ao Centro de 
Convivência foi realizada a 
solenidade de Conclusão 
dos cursos de Técnico 
do Programa Saúde com 
Agente, realizado pelas 
agentes Comunitárias de 
Saúde e o Curso Técnico 
em Vigilância em Saúde 
com ênfase no combate 
às Endemias, para os 
Agentes de Combate às 
Endemias.

O Programa foi uma 
iniciativa do Ministério da 
Saúde, em parceria com 
o Conselho Nacional de 
Secretarias Municipais 
da Saúde (Conasems) e 
a Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul 
(UFRGS) ,  97% dos 
municípios aderiram ao 
programa.

Em todo o país foram 
200  m i l  es tudan tes 
m a t r i c u l a d o s  n e s t e 
programa; 4400 tutores e 
supervisores; de tutores; 
11 0 0 0  p r e c e p t o r e s 
e  s u p e r v i s o r e s  d e 
preceptoria. Além da oferta 

Programa Saúde com Agente qualifica 
servidores da área em Doutor Mauricio Cardoso

dos dois cursos técnicos, 
foi oferecida formação 
continuada para tutores 
e preceptores através de 
um curso de extensão.

Outro destaque foi 
a realização de uma 
pesquisa nacional sobre 
o perfil e a atuação dos 
agentes de saúde em 
todo o país. O Programa 
Saúde com Agentes 
busca fortalecer o Sistema 
Único de Saúde (SUS), 
em uma ação inédita que 
impacta na melhoria dos 
indicadores de saúde e 
da qualidade de vida de 
toda a população.

Durante o evento foi 
anunciado que o município 
de  Douto r  Maur íc io 
Cardoso está entre os 
sete selecionados para 
a “1ª Mostra Saúde com 
Agente - Experiências de 
integração de ACE e ACS 
nos territórios’’ com a 
escrita de título “Combate 
à Dengue pela Integração 
do trabalho dos ACE´s e 
ACS´s no Município de 

Doutor Maurício Cardoso’’ 
e será apresentado nos 
dias 12 e 13 de dezembro 
de 2023, em Brasília.

O curso idealizou a 
integração e a unificação 
das equipes da Atenção 
Bás ica  e  Vig i l ânc ia 
Sanitária através dos 
Agentes ACSs e ACEs 
que decidiram trabalhar 
juntas no combate a 
Dengue em 2022, uma 
vez que a proliferação do 

mosquito aedes aegypti 
havia ocupado espaços 
amplos e infectado o 
município.

O  p r o j e t o  f o i 
desenvo lv ido  tendo 
como autoras a Agente 
de Combate de Endemias 
Marcia Gresele e a Agente 
Comunitário de Saúde 
Carmen Lucia Schimaiak 
e como co-autoras todas 
as agentes de saúde do 
Município.
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Lideranças do MDB sinalizam com mais 
uma emenda do deputado 

Osmar Terra ao Executivo Municipal
O Pre fe i t o  Jonas 

F e r n a n d o  r e c e b e u 
j u n t o  a o  G a b i n e t e 
Municipal membros do 
MDB tucunduvense, 
vice-presidente Osmar 
B u s a n e l l o ,  o  v i c e -
prefeito Darci Ferreira e 
o Secretário de Obras 
Jader Silva’, oportunidade 
onde vieram informar 
ao Executivo Municipal, 
sobre a indicação de 
uma Emenda oriunda 
do Deputado Federal 
Osmar Terra, articulada 
ao Município por meio do 
Presidente do MDB, Dr. 

José Gondim juntamente 
com a assessora Vanice 
de Matos e demais 
lideranças municipais.

Na oportunidade, o 
partido indicou que o 
recurso este seja utilizado 
na pavimentação da 
Rua Emílio Bernardi, 
em Esquina Tucunduva, 
tendo em vista a forte 
atuação do Deputado 
Osmar Terra como do 
MDB ao Agronegócio e 
ao interior do município.

O MDB reitera assim, 
segundo o presidente 
J o s é  G o n d i m ,  s e u 

compromisso com a 
agricultura e continuará 
através de suas lideranças 

buscando auxi l iar  o 
desenvolv imento do 
Município.
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Governo Municipal adquire nova 
motoniveladora

Na manhã da terça-
feira, 14, a Administração 
Municipal recebeu uma 
importante adição ao 
Parque de Máquinas: 
a Motoniveladora New 
Hol land – RG 170B 
E V O ,  a v a l i a d a  e m 
R$1.149.000,00 (Um 
milhão cento e quarenta 
e nove mil reais). Esta 
aquisição também contou 
com uma contrapartida 
de emenda parlamentar 
do Deputado Federal 
Pompeo de Mattos (PDT).

E s t a  n o v a 
mo ton i ve lado ra  va i 
se juntar à frota de 
maquinários pesados, 
q u e  i n c l u i  t a m b é m 
outras duas máquinas 
s e m e l h a n t e s ,  u m a 
Caterpillar do ano de 
1985, mais de 35 anos de 
uso e uma Case do ano 
de 2013, 10 anos de uso, 
cedida ao Município por 

meio do Programa PAC 2 
do Governo Federal.

A atual gestão reforça 
seu comprometimento 
com o setor ao ampliar a 
frota, já tendo adquirido 
duas retroescavadeiras 
e um caminhão traçado. 
A constante necessidade 
de manutenção e reparos 
nas estradas do interior, 
além da execução de 
obras municipais, justifica 
a expansão do parque de 
máquinas.

Vale ressaltar o dedicado 
trabalho do Setor de 
Planejamento e Setor de 
Licitações, bem como a 
relevante contribuição 
técnica do mecânico do 
município,Jonas Refatti, e 
também aos Vereadores 
favoráveis a Abertura 
da Linha de Crédito que 
possibilitou após 10 anos 
aquisição de uma nova 
motoniveladora. 

TUCUNDUVA INFORMA
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ABOCH se reúne com presidência 
da Câmara para tratar do destino de 

emendas impositivas da saúde
Estiveram reunidos 

na última segunda-feira 
(06/11), no gabinete do 
Presidente da Câmara, 
v e r e a d o r  R a f a e l 
Tiago Godoy (PDT), o 
Presidente da ABOCH – 
Associação Beneficente 
O s v a l d o  C r u z  d e 
Horizontina, Luiz Carlos 
Stein e o administrador 
do Hospital Oswaldo 
Cruz, Paulo Strasser, 
tratando a respeito das 
emendas impositivas 
individuais e de bancada 
dos vereadores, sendo 
que 50% dos valores 
precisam ser destinados 
a saúde.

No orçamento deste 
ano, construído no ano 
passado, o Hospital 
recebeu de emendas 

impositivas de mais 
de  R$  200 .000 ,00 
(duzentos mil reais). 
Os gestores reiteraram 
a importância que o 
hosp i t a l  t em pa ra 

HORIZONTINA

a comunidade,  em 
pauta na conversa a 
manutenção do prédio, 
q u e  n e c e s s i t a  d e 
melhorias e reformas. 
Em encontro coletivo, 

os diretores da ABOCH, 
i r ã o  a p r e s e n t a r 
sugestões e projetos 
aos vereadores como 
sugestão de destino de 
emendas impositivas.


